

都道府県ごとに国が定める地域別最低賃金が2

ドイツ(52・6%)を下回る。

のではなか。

「定最低賃金」という産業

024年度も大幅に上が
る。厚生労働省の審議会
が決めた上げ幅の目安は
全国平均で1時間あたり

八九二

企業への影響をできるだけ抑え、理解を得ながら最低賃金を上げていく多面的な工夫が要る。まず、引き上げ目標の立て方にについてだ。政府

で、各種の経済データを踏まえたエビデンス（科学的根拠）重視の議論が十分に浸透していない点も問題だ。

別の量販会社がさる。都道府県ごとに、鉄鋼業、自動車小売業といった区分で、労使の申しだしにもとづき審議のうえ設定される。景気の変調で地元別最低賃金を抑

最低賃金 世界の背中遠く

企業への影響をできるだけ抑え、理解を得ながら最低賃金を上げていく多面的な工夫が要る。まず、引き上げ目標の立て方についてだ。政府の平均時給1500円という目標をめぐっては、なぜ、その金額なのかという説明が尽くされていない。わかりやすい数字で人々の感覚に訴えるにとどまり、根拠を丁寧に示さないなら、企業の反発も当然だろう。

欧洲連合（EU）は22年10月に最低賃金指令案を採択。加盟国に対し最低賃金を賃金中央値の60%以上とするよう目安を設定した。日本でも最低賃金引き上げの明確な考え方や方針を示し、目標を再設定する必要がある。

引き上げ目標、乏しい根拠

引き上げ目標、乏しい根拠

厚労省審議会
中央最低賃金審議会
は25日、2024年度の
最低賃金について、全国
平均で50円引き上げて時
間を定めた。賃金改定額は、
前年比で約1.5%増となる。
（厚生労働相の諮問機関）

労働政策研究・研修機
審議会の会長を務める
議論し、10月中に適用す
る見通し。
大。今後は各都道府県の
額を答申した。引き上げ
給1054円にする目安額
審議会が目安額をもとに

構の藤村博之理事長、労省の岸本武史準局長に答申をた。岸田文雄首相は「力強い引

事長が厚労働基手渡し迎き上げを全国平均で50円引き上げ時給1054円にするとの目安額について「過去最大の上げ幅となつた今回の最低賃金の力強い引き上げを歓迎した」と述べた。首相官邸で記者団の質問に答えた。

企業への影響をできるだけ抑え、理解を得ながら最低賃金を上げていく多面的な工夫が要る。まず、引き上げ目標の立て方についてだ。政府の平均時給1500円という目標をめぐっては、なぜ、その金額なのかという説明が尽くされていない。わかりやすい数字で人々の感覚に訴えるにとどまり、根拠を丁寧に示さないなら、企業の反発も当然だろう。

欧洲連合（EU）は22年10月に最低賃金指令案を採択。加盟国に対し、最低賃金を賃金中央値の60%以上とするよう目安を設定した。日本も最低賃金引き上げの明確な考え方や方針を示し、目標を再設定する必要がある

で、各種の経済（学的根拠）踏まえたエビデンス（十分に浸透している問題だ。英國は政府の該昇が物価や企業の低賃金委員会などの指標にどのくらい影響を与えたかを云々次の最低賃金の改かす。日本の審議コノミストらの坊つと得てはどうつかず。欧洲では、技能でない若年層を对象とする例が広がる適用除外または低賃金の設定につけ、引き上げを和らげる工夫などを日本には現在も日本には

訪問機関
アータを
る。都道府県ごとに、鉄
鋼業、自動車小売業とい
うの議論が
いない点
た区分で、労使の申し
出にもとづき審議のう
え設定される。景気の変
調で地域別最低賃金を抑
えるを得ない場合で
も、産業によつては最低
賃金を積極的に引き上げ
るなど、特定最低賃金制
度を活用する余地は大き
い。
最低賃金の継続的な引
き上げに中小企業の生産
性向上は欠かせない。中
小企業が税制や助成金で
の優遇を受けやすくして
きた従来の政策を見直
し、競争原理を働かせて
付加価値創出力の向上を
促す必要もある。最低賃
金政策と中小企業政策の
総点検が求められる。
（編集委員 水野裕司）

アータを
る都道府県ごとに、鉄
鋼業、自動車小売業とい
つた区分で、労使の申し
いの議論が
ない点
語問機関
か、エコ
の専門家
資金の上
の投資な
よつな影
分析し、
改定に生
き上げに
えざるを得ない場合で
も、産業によつては最低
賃金を積極的に引き上げ
るなど、特定最低賃金制
度を活用する余地は大き
い。
最低賃金の継続的な引
き上げに中小企業の生産
能力をも
性向上は欠かせない。中
小企業が税制や助成金で
の優遇を受けやすくして
きた従来の政策を見直
し、競争原理を働かせて
付加価値創出力の向上を
促す必要もある。最低賃
金政策と中小企業政策の
総点検が求められる。